



# Síntesis de medios

06 de marzo de 2024

## Primeras Planas

Cimbra al Ejército 'novatada' mortal  
Delegan seguridad de candidatos más vulnerables  
Sólo el 1% de los candidatos pide seguridad  
La escasez de agua margina a la capital de inversión nearshoring  
Universidades y no una megacárcel, propuesta de Sheinbaum  
Supermartes allana ruta a Biden y... sube riesgo de que vuelva Trump  
Busca llevar agenda de mujeres a la Constitución  
¿Feminicidio?  
Claro favorito

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### SSC protegerá a aspirantes a la Jefatura de Gobierno

Los tres candidatos a la Jefatura de Gobierno tendrán protección y vigilancia por parte de la SSC durante sus eventos de campaña rumbo a los comicios del 2 de junio, aseguró el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres. Añadió que este lunes, durante la reunión diaria de gabinete, le recordó al secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, y al de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, que terminaran todo el protocolo de protección para la candidata y los dos aspirantes al puesto más importante de la capital. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [La Razón](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#) sin mención: [24 Horas](#)

### Cae “La Gaby” por extorsión

Marcela Gabriela "La Gaby", presunta líder de una célula delictiva dedicada a la extorsión y venta de drogas, fue detenida por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana con apoyo de la FGJ, en dos cateos simultáneos en la colonia Valle Gómez, alcaldía Cuauhtémoc y en la colonia Zona Urbana Ejidal Santa Martha Acatitla Sur, alcaldía Iztapalapa. La mujer operaba en la zona centro y oriente, informó el Secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, en su cuenta de X. La detenida es hija de Delia Patricia "N", conocida como "Ma Baker", fundadora del Cártel de Nezahualcóyotl. [Reforma](#) / [UnomásUno](#) Sin mención [La Prensa](#) / [Diario de México](#) / [El Día](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### Decomisaron en dos años 6 mil 633 celulares en centros de reclusión

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** anunció que 6 mil 633 celulares y 269 chips de diferentes compañías telefónicas, decomisados en los 12 centros penitenciarios en poco más de dos años, serán entregados a la empresa Centros de Reciclaje Recupera para su destrucción y sustracción de materiales. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [+ Chilango](#)

### Viaje urgente

Personal del CRUM solicitó apoyo a una ambulancia aérea de la **SSC** para canalizar a una mujer de 21 años, diagnosticada con eclampsia de Milpa Alta al Hospital de Xoco. [Reforma](#)

### De nueve bandas

En la Avenida 508 de la colonia San Juan de Aragón, en la alcaldía GAM, una mujer encontró un armadillo lesionado por lo que llamó a **elementos policíacos** para atender el caso. Al revisar que se trata de una especie en peligro de extinción, los policías pidieron ayuda a la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC para atención y traslado del animal. [Reforma](#)



En materia de tránsito, el área de Atención Ciudadana de la **SSC** cuenta con 8 módulos para aplicar y aclarar infracciones. [Reforma](#)

### **Regularán a paseadores y veterinarias**

El Congreso local aprobó la Ley de Protección y Bienestar de los Animales de la CDMX, que establece que la Agencia de Atención Animal (Agatan) debe establecer un padrón de paseadores de perros, realizar recorridos para rescatar animales abandonados y establecer y administrar zonas de resguardo temporal. Además, se regularán las clínicas veterinarias y escuelas de adiestramiento mientras que a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** le corresponderá realizar operativos en los lugares que se dediquen a la venta de mascotas, pensión y escuelas para detectar posibles anomalías. [Excélsior](#) / [24 Horas](#)

### **Aprehendieron a sujeto con más de un millón de pesos**

Elementos de la **Subsecretaría de Control de Tránsito** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un automovilista que transportaba alrededor de un millón 145 mil pesos. Los hechos ocurrieron cuando los agentes realizaban labores de vialidad en la Autopista Urbana Norte, en la colonia Lomas de Chapultepec. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#)

### **Detienen a 6 por robo a repartidor; 2 son polis**

Dos policías de la FGJ fueron detenidos, junto con cuatro cómplices, por el robo de una camioneta de paquetería en calle T. A. Watson, alcaldía Iztapalapa. Con estricto apego al protocolo policial, fueron asegurados en Avenida 602, de la colonia CTM Aragón, en la alcaldía Gustavo A. Madero. [El Gráfico](#)

### **Asesinato entre grupos de migrantes venezolanos**

Agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron a un ciudadano venezolano, quien en una riña asesinó a cuchilladas a otro de sus connacionales dentro de un domicilio, ubicado en la avenida Canal de Río Churubusco, colonia San José Aculco. El responsable fue asegurado en el Eje 3 Oriente, en la colonia Granjas San Antonio. [Basta](#)

### **Matan a motociclista a tiros en Coyoacán**

Un hombre a bordo de su motocicleta y que iba acompañado de su esposa e hijo, fue atacado a balazos a unos metros de su casa, en la Colonia Ajusco, Alcaldía Coyoacán. Minutos después, arribaron paramédicos y confirmaron que ya había muerto. Gracias a las cámaras de vigilancia. Los **agentes del Sector Xotepingo** supieron que los agresores escaparon por Calle Chichimecas en dirección hacia Ciudad Jardín. [Reforma](#) / [Metro](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Adeuda IECM plan de riesgo**

A seis días de iniciadas las campañas para la Jefatura de Gobierno, el IECM adeuda el mapa de riesgo que deberá ayudar a identificar los focos rojos en la Capital y evitar actos de violencia. El consejero Mauricio Huesca explicó que la presidencia del Instituto aún está en proceso de conformar el documento que, en años anteriores, estaba listo al comienzo de un proceso electoral. Adelantó que la dependencia busca con la SSC generar condiciones en las zonas de probable conflicto. [Reforma](#)

### **Coordinación da resultados: Guerra Álvarez**

En temas de justicia existe una constante coordinación entre el PJ de la CDMX, la FGJ y la **SSC**, con la cual responden a las exigencias de la sociedad, que desea y merece vivir en paz y con seguridad, subrayó el magistrado presidente del órgano judicial capitalino, Rafael Guerra. [El Heraldo de México](#) / [Diario Imagen](#)



## Se unen contra franeleros en la Cuauhtémoc

El diputado Aníbal Cañez exigió al gobierno de Cuauhtémoc y a la Secretaría de Seguridad ejecutar operativos permanentes y vigilancia estricta en los alrededores del parque España y del parque México, con el objetivo de retirar a los franeleros de estas zonas. "Y con eso, permitir a los vecinos, así como al turismo, poder disfrutar del espacio público sin tener que pagar por lugares de estacionamiento a particulares que van desde los 100 a 150 pesos por tiempos establecidos y bajo la amenaza de algún daño a la unidad en caso de resistirse", señaló. [Basta](#) / [La Razón](#) / [24 Horas](#)

## Columna Pepe Grillo: 8M, todos se preparan

La marcha multitudinaria por el Día Internacional de la Mujer está en el centro del radar del gobierno capitalino. Suele ser un evento complicado con reiterados choques; pero ahora, con las campañas políticas en marcha, hay riesgos mayores tanto para las mujeres marchistas como para las autoridades. La marcha principal arrancará a las cuatro de la tarde en la llamada Glorieta de las Mujeres que Luchan y concluirá en el Zócalo con un mitin político. El objetivo del gobierno capitalino es detectar a tiempo provocadores para aislarlos y evitar en lo posible vandalismo y agresiones a las policías. [La Crónica de Hoy](#)

## Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación

Aviso mediante el cual se da a conocer la Convocatoria para el ingreso al **bachillerato policial** 2024. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### Muere masculino al arrojarse a las vías del Metro

Un hombre perdió la vida al arrojarse a las vías del STC Metro en la estación San Lázaro de la Línea 1. Después de un corte de energía, el cuerpo fue rescatado. [Basta](#)

### Unidad del Metrobús le amputa pierna a mujer

Una unidad de Metrobús arrolló a una mujer que viajaba en una motocicleta sobre Fray Servando Teresa de Mier y Congreso de la Unión, lo que le provocó la amputación de su pierna, por lo que paramédicos la atendieron y la trasladaron a un hospital cercano, al sitio arribaron **elementos policiacos**. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### Liquidan de cinco tiros a un hombre

Un hombre fue ejecutado por dos sujetos que viajaban en motocicleta sobre avenida Río Tuxpan, en la colonia Paseos de Churubusco, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Abasto-Reforma y paramédicos, quienes certificaron el deceso. Los responsables lograron escapar. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### Lo matan en supuesta venta de automóvil

Un hombre fue ejecutado cuando se negó a entregar 60 mil pesos que ocuparía para comprar un supuesto auto ofertado en redes sociales, los hechos ocurrieron sobre calle Amapola, en la colonia El Tanque, alcaldía Magdalena Contreras. Al lugar acudieron elementos policiacos y paramédicos, quienes certificaron el deceso, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)



## Justicia

### Acusan de tentativa de homicidio al que arrolló a transeúntes

Un agente del MP acusó por tentativa de homicidio a un sujeto quien arrolló con su vehículo a varias personas que disfrutaban de un carnaval en la alcaldía Tláhuac. Los hechos ocurrieron en la colonia Ojo de Agua, al arribar los **efectivos policiales** observaron una camioneta y a un hombre que era linchado por los vecinos, pero intervinieron, controlaron la situación y resguardaron al sujeto. [Basta](#)

### Denuncian a priísta por acoso sexual

Varias mujeres integrantes del colectivo Tonantzin Violeta denunciaron al priísta Esteban Ruiz Carballido por acoso sexual. Además, el abogado Rodrigo Muñoz, dio a conocer que el militante del PRI está involucrado en varias extorsiones y robos. Las mujeres marcharon desde el Metro Cuauhtémoc, sobre las avenidas Chapultepec y Río de la Loza, a las oficinas de la FGJCDMX con pancartas con el rostro de Esteban Ruiz y la leyenda "depredador sexual". [Basta](#)

### Héctor Parra sí va a seguir preso

Se volvió a aplazar la audiencia del actor Héctor Parra, en donde se definiría si el artista saldría de la cárcel o permanecería los 10 años que tiene de sentencia. Esta semana se llevó a cabo la audiencia de apelación en el caso del actor, quien fue detenido por el delito de corrupción de menores, esto después de que su hija, Alexa Hoffman, lo denunciara. [Basta](#)

## Imagen Destacada

